



A DEBATE: "LA REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN NO ES EL RECONOCIMIENTO DE UN FRACASO, NO HACERLA SÍ LO SERÍA"

- **José Bono:** "Los que militamos en la solidaridad tenemos que saltarnos las fronteras. PP y PSOE deben entenderse".
- **Ignacio Astarloa:** " La Constitución ha sido dañada y está amenazada. Estamos en un tiempo de encrucijada en el que debemos fortalecer nuestra Constitución para defenderla".
- **Anabel Díez:** "No está en revisión el Estado pero debería estarlo. La gravedad de la situación requiere echar una mirada al espíritu de transición porque todos cedieron y ahora no están dispuestos a ceder".
- **Antonio Garrigues:** "Limitar el diálogo al nacionalismo es un error. Sin diálogo no hay democracia. Hace falta que exista diálogo entre los partidos políticos. Todos los modelos son revisables y la constitución también"

Madrid, 5 de marzo de 2013.- El debate planteó una reflexión en torno al modelo de Estado y sus elementos constitutivos: el territorio, la población y el poder político, en un momento en el que la crisis económica y la coyuntura política y social parecen ponerlo en cuestión. Se abordaron cuestiones tales como la vigencia de nuestra Constitución, la necesidad de revisar el modelo autonómico y la sostenibilidad del Estado de bienestar, así como los retos y desafíos necesarios para garantizar la viabilidad de nuestro país.

D. José Bono Martínez, Abogado y Ex presidente del Congreso de los Diputados; **D. Ignacio Astarloa Huarte Mendicoa**, Diputado y Director de Constitución e Instituciones de FAES; **D^a. Ana Isabel Díez Navarrete**, Periodista, y **D. Antonio Garrigues Walker**, Presidente de Garrigues Abogados; han intervenido en este debate, moderado por el columnista, y catedrático Carlos Rodríguez Braun.

José Bono sostiene que el Estado no está en revisión pero está en crisis porque la política y la falta de credibilidad son altísimas y se requiere una solución. "Está en crisis el concepto de Nación, en lo que calificaría de 'insolencia' porque algunos quieren inventarse una nueva España cuando ya está constituida, me refiero a la tendencia secesionista concretamente de la Generalitat de Cataluña. La ruptura de la unidad de España conlleva la ruptura del derecho de igualdad, el gobierno de Cataluña no sería un gobierno si no existiera la Constitución".

Agregó que el político se debe a quien lo elige pero en España lo decide el partido, lo que hace que los políticos sean menos autónomos. "Uno de los elementos esenciales para defender el sistema es derogar la Ley electoral".

Ignacio Astarloa argumenta la urgencia de hacer una reflexión profunda y acometer la crisis con una perspectiva de globalidad. "Fracaso es no hacer reforma cuando se





demanda una solución política. El sistema es bueno si tiene defectos no hay que cuestionarlos sino resolverlos. Lo que hoy es descrédito mañana será éxito". Para Astarloa lo principal es realizar una reforma de las instituciones que son débiles.

Bono y Astarloa coincidieron en que la credibilidad de los políticos está en crisis y en que los cambios sociales acelerados y profundos obligan a que el modelo institucional esté en tensión permanente. "Hay que encontrar el equilibrio entre las competencias que se pueden desarrollar de manera autonómica y las que se pueden desarrollar de forma estatal".

Para **Ana Isabel Díez**, los medios de comunicación no cumplen su papel de informar correctamente porque ofrecen una visión parcial de la realidad ya que "el poder controla lo que se cuenta. Al transmitir una información los medios de comunicación no deberían preguntarse a quien perjudica sino, simplemente, si es noticia".

Respecto al modelo territorial sostiene que debe defenderse la ley y no cree que se llegue a un acuerdo que lleve a una solución cerrada y absoluta con Cataluña.

Antonio Garrigues argumenta que lo que ocurre en España ocurre en todo el mundo porque la crisis económica genera siempre una crisis de Estado. Para Garrigues los partidos no son representativos, aboga por las listas abiertas y por la transparencia porque sin democracia interna un partido no puede representar a la democracia.

Este debate es el décimo de una serie de foros en los que la Fundación Canal aborda periódicamente cuestiones de interés general relacionadas con la economía, la política y la sociedad.

En esta edición el público tuvo un gran protagonismo, no sólo participaron los asistentes al debate con sus preguntas y comentarios, sino que también los internautas tuvieron la posibilidad de verlo a través la web de la Fundación: www.fundacioncanal.com/adebate y los seguidores de redes sociales pudieron comentar y preguntar a través de los perfiles de Facebook y Twitter, cuyo seguimiento pudo verse en directo en la gran pantalla instalada en el auditorio.

Síguenos en **Facebook** y **Twitter**
@Fundacioncanal
#aDebateFC

